
会上，闵行区华漕镇党委书记琚
汉铮、闵行区区委书记赵奇分别介绍
许浦村、华漕镇、闵行区开展“五违四
必”整治的推进情况。市建设交通工
作党委和市规划国土资源局分别汇
报全市面上推进情况。

韩正说，去年下半年以来，全市
集中力量开展区域环境综合整治工
作，社会认同，群众叫好，基层干部工
作出色。这项工作能够取得阶段性
成果，关键是加强领导、全面形成各
方合力，各级领导干部敢于担当、勇
于负责，主动解决长期积累的矛盾，
善于调动各方面积极性创造性，层层
传导压力、层层压实责任；关键是强
化法治引领、坚持依法整治和依法严
格管理，市、区各部门紧密配合、协同
作战，为基层创造了良好的法治环
境；关键是相信群众、依靠基层，创新
基层社会治理新机制，拆违建、治环
境，取得了广大群众的支持，充分调
动了基层组织的积极性，这项工作是
对近年来我们开展群众路线教育实
践活动和“三严三实”专题教育成果
的检验，是对市委创新社会治理加强
基层建设"1+6"文件落实的检验，充
分体现了基层的战斗力；关键是良好
的舆论氛围，激发了社会的正能量，
新闻媒体深入一线，针对问题、反映
情况，曝光典型案例、宣传感人事迹，
引导大家形成共识，全面提升了广大
市民的法治意识。

韩正指出，要充分认识补短板在
全局工作中的地位和作用。补短板
不是一项就事论事的工作，而是整体
工作的重要组成部分，与上海坚持人
口、建设用地、环境、安全四条底线密
切相关，与当好排头兵、先行者的同时
推进各方面协调发展密切相关。今
年，市委、市政府集中精力“补短板”，
重点聚焦“五违四必”环境综合整治和
交通综合整治。补好短板，要紧盯目
标、强化管理，做好打持久战的准备，
扎扎实实走好每一步，不断积小胜为
大胜。要注意研究补短板过程中出现
的新问题，在解决问题中要始终坚持
一条原则，没有例外、一视同仁，没有
死角、统一标准。要进一步强化市区
协同，增强工作合力。郊区“五违”量
相对较大，市领导要牵头推进难度最
大的郊区硬骨头地块。市里相关部门
要主动牵头梳理、整合各种法律资源，
为区县一线工作提供法律支撑。新闻
媒体要继续营造良好氛围，更大激发
全社会的正能量。

韩正强调，补短板工作要千方百
计让群众有更多实际感受，有更多获
得感，加强区域环境综合整治，要把
群众满意作为衡量工作成效的标
尺。“基层干部工作十分辛苦，向大家
致以诚挚慰问和衷心感谢！”

市委副书记、市长杨雄指出，开

展“五违四必”综合治理，既有利于环
境治理，又有利于人口调控、城市管
理、安全生产和产业结构调整，一举
多得、意义重大。自去年全面启动以
来，建立了有效的工作机制，形成了
良好的社会氛围，取得了阶段性整治
成果。今年的“五违四必”综合治理
工作，要按照中央要求和市委、市政
府部署，进一步坚定态度，乘势而进，
下最大决心一抓到底，不达目的决不
罢休。

杨雄强调，要咬住目标、狠抓落
实。继续坚持先难后易、滚动推进，
抓紧全面摸清底数、建立台账。目
前，有关部门结合水环境治理、产业
结构调整、城中村改造等工作，已经
初步摸排出约700个需要整治的地
块。要更加全面细致梳理，抓紧形
成完整的整治清单。今年工作目标
已经明确，第一批11个地块上半年
要全部完成，第二批17个地块力争
年底前完成，各区县要加大力度、加
快进度，努力形成齐头并进的局
面。整治后的地块必须抓紧建立长
效管理机制，要紧密结合、充分运用
本市城乡一体化各项政策措施，力
争做到整治好一块，长效管理措施
跟上一块，具备条件的尽快实施生
态修复和整理复垦，坚决防止“五
违”现象反弹回潮。要加强统筹、集
中资源，齐抓共管、合力推进。地块
所属单位是治理工作的第一责任
人，区县是执法管理的主体。要坚
持联合执法、严格执法，形成依法依
规、管用高效的联动效应。市区各
有关方面要强化大局观念、强化协
调督办，及时解决整治中出现的新情
况、新问题。

现场会前，市领导察看了闵行区
华漕镇杨家巷村、许浦村去年以来

“五违”整治的最新进展。杨家巷村
全村违法建筑总量26万平方米，目
前累计拆除24.5万平方米。村内的
陆家宅工业区违建面积7.7万平方
米，汇集了50余家仓储、物流、加工
作坊及无证企业，在“五违”整治中，
已拆除违建6.8万平方米。许浦村经
过8个多月环境综合整治，村里面貌
今非昔比。吴淞江生态廊道上，原来
是近5.8万平方米违法建筑。拆除了
3.4万平方米违法建筑，建起了绿化
面积超过1万平方米的许浦村村民
休闲绿地。许浦港两岸曾经密密麻
麻的企业违法建筑3.6万平方米、民
房违法建筑1.6万平方米已基本拆
除，取而代之的是一条整齐的沿河廊
道。“五违”整治中，许浦村的雨污水
纳管工程全面启动，河道黑臭整治工
作也全面推开。今年以来，闵行区已
拆除违建578万平方米，今年预计将
拆除违建1200万平方米。
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30日，中国国家主席习近平对捷
克的国事访问圆满结束。此次访问，
既是中捷建交67年来中国国家主席
首次访问捷克，也是习近平主席对中
东欧国家的首访。无论是对中捷关
系还是中国—中东欧国家关系，此访
都具有里程碑意义。

中捷关系开启新篇章
此访期间，中捷关系提升为战略

伙伴关系，双方在电子商务、投资、科
技、旅游、文化等众多领域签署合作
文件，双边合作迈上新台阶。

来自塞尔维亚贝尔格莱德工商
会的萨尼娅·瓦西奇说，习主席访问捷
克意义重大，中捷将在汽车、航空、纳
米技术、核能等领域继续加强合作。

“中国是捷克重要的贸易伙伴，而
捷克是中国在中东欧的第二大贸易伙
伴，”中欧数字协会主席路易吉·甘巴
尔代拉指出，“此次访问后，未来双方
合作将释放捷克经济的更多潜力，捷
克能分得更多中国投资的蛋糕。”

波兰格但斯克大学教授马尔采
利·布尔戴尔斯基表示，继去年捷克总
统泽曼访华后，习主席今年对捷克进
行了访问，中捷两国关系更加密切。

“习主席访问捷克，中捷两国签
署商业和投资协议，这些都说明中捷
关系得到了令人瞩目的提升，”克罗

地亚世界经济发展研究协会副主席
亚斯娜·普莱夫尼克说。

中国—中东欧国家合作新起点
在中东欧地区，捷克经济基础

好，地区影响力强。中捷关系得到提
升，无疑将成为中国—中东欧国家关
系进一步发展的“新起点”。

保加利亚《24小时报》报道说，
中捷两国建立战略伙伴关系是“中国
与中东欧国家关系的新突破”。今后
5年，中国与中东欧国家都将互相增
加投资。

甘巴尔代拉认为，习主席此访将
极大推动中国与中东欧国家“16＋1
合作”。“中捷之间健康有益的合作，
将为中东欧地区设立合作框架，为中
国与中东欧国家合作开创光明的新
时期”。

“中捷合作是‘一带一路’倡议的
重要内容，习主席对捷克的访问是中
国在‘16＋1合作’框架内发展与中
东欧国家关系的一个重要组成部
分，”布尔戴尔斯基表示。

罗马尼亚智库欧洲风险基金会
主席普鲁纳留说：“习近平主席成功
访问捷克，不仅将中捷双边关系带进
一个新阶段，同时也必然进一步推动
中国—中东欧国家的合作关系。”

据新华社电

3月30日，国家主席习近平抵达
美国首都华盛顿，应美国总统奥巴马
邀请，出席第四届核安全峰会。

当地时间晚上7时许，习近平乘
坐的专机抵达安德鲁斯空军基地。
美国政府高级官员到舷梯前迎接。

本届核安全峰会的主题是“加强国
际核安全体系”。习近平将出席峰会所
有正式活动并发表重要讲话，宣示中国

在核安全问题上的立场和主张。出席
峰会期间，习近平还将应邀出席伊朗核
问题六国机制领导人会议。

习近平是在结束对捷克国事访
问后抵达华盛顿的。当地时间30日
下午，习近平离开捷克首都布拉格。
离开时，捷克外长扎奥拉莱克、总统
办公厅主任米纳日等到机场送行。

据新华社电

习近平抵华盛顿出席核安全峰会

中捷关系开启新篇章
“16＋1合作”踏上新起点
中东欧国家各界人士热议习主席访问捷克

加强国际核安全体系是本届核

安全峰会的主题，中国常驻国际原子

能机构代表团公使衔参赞李俊杰日

前在接受新华社记者专访时说。

国际原子能机构的报告显示，全

球每年发生十余起非法持有和试图出

售核材料或放射源事件，如果这些放

射性核材料落入恐怖分子之手，用于

制作简易核爆炸装置或“脏弹”，将会

对国际社会造成严重威胁。巴黎与布

鲁塞尔恐袭事件表明，全球反恐形势

依然严峻，国际社会仍需加强防范。

李俊杰说，中国在核能发展中秉承

“安全第一”的原则，在核安保领域制定

了一系列法规标准，逐步形成了一套行

之有效的管理体系，保持了良好的核安

保记录。中国对核材料和放射源实施

许可管理，建立了核材料衡算与控制制

度，对核设施实行等级保护和分区管

理，整套体系与国际接轨。首届核安全

峰会后，中国专门设立了国家核安保技

术中心，加强了技术支持。

中国还积极参与核安保的国际

合作。中国切实履行核安保国际法律

文书规定的义务，全面执行联合国安

理会有关决议，批准了《核材料实物保

护公约》修订案和《制止核恐怖主义行

为国际公约》，并承诺遵守国际原子能

机构《放射源安全与保安行为准则》。

李俊杰介绍说，中国已加入国际

原子能机构的有关数据库，以促进核

安保信息共享；中国与国际原子能机

构及其他国家合作，正在将所出口的

研究堆从使用高浓铀燃料转变为使

用低浓铀，以减小核扩散风险；中国

积极为其他国家提供核安保领域的

培训服务，多次承办国际原子能机构

核安保研讨会和培训班；中国还每年

向国际原子能机构核安保基金捐款。

此外，中国与美国、俄罗斯等国

在核安保领域也开展了密切合作。3

月 18 日，中美两国合作建设的核安

保示范中心在北京投入运行。这一

亚太地区乃至全球规模最大、设备最

全、设施最先进的核安保交流与培训

中心，将有力促进中国与美国、国际

原子能机构以及其他国家和国际组

织在核安保领域的国际交流合作。

李俊杰认为，目前，核安保的重

要性正越来越为国际社会所认识，核

安保意识正深入人心；核安保国际法

律文书得到了更多国家的认同，核材

料管理制度也越来越完善；此外，各国

纷纷建立或改造核安保中心，核安保

从业人员正在获得更加专业的培训。

自核安全峰会进程启动以来，国际社

会在推进核安保方面不断取得进

展。 据新华社电

中国为国际核安保事业做出积极贡献

市委、市政府在许浦村召开补短板现场会

改善环境要直逼问题、不回避矛盾

市民高度关注的区域环境综合整治工作推进得怎么样，群
众是否有切身的感受，基层一线有哪些好的经验值得总结推
广？昨天下午，市委、市政府在闵行区华漕镇许浦村召开现场
会，市领导和全市各区县、相关委办局的主要负责同志一起，了
解许浦村这个曾经的“五违”老大难，如何通过补短板实现环境
的巨大改善。市委书记韩正主持会议并强调，补短板，是今年市
委的重点调研课题，更是全局工作的重要组成部分，必须直逼问
题、不回避矛盾，用钉钉子精神抓推进落实，“要相信群众、依靠
基层，千方百计提高整治实效，让群众有更多获得感。”


